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I FOllte: Unrse 

Il .IS .... Nel2015 la produzione Maserati a Grug li asco sotto le 30mila un ità 
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RalJentailpolodellussopiemon .. 
tese.l.aproduzioneMaseratiaGru" 
gliasco potrebbe scendere ques(an· 
nosotto le 30milaunità,Per l'azienda 
si tratta di unconSolld.'U!lento SU cui 
hapesatoladinamicadelmercatoci .. 
nese. Un consolidamento che guar
da però al "",6 e alle attese sul primo 
suvamarchioMaseraticbeusciràda 

I MiraJiori E che non sposta l'obietti· 
vodi7smilaMaserati nel",,18. 

RalJentalaprodUlionepercbéba 
rallentato il mercatO. Un trend 

«scrittO» nellanota del Gruppo che 
ha accompagnato i dati del terzo 0; . 
mestre presentari la settimana 
scorsa. Con ricavi netti per Maséra
ti in~alo del lI" (28 .. a parità di 
cambio) rispetto allo stesso perio
do del 2014 Anno in cui il debuttò 
dei duenuovimodeJli, QIattropor .. 
te e Ghibli bafattoschiuarela pro
dUlion. nel plant alle porte di Tori .. 
no a quota 36mila vetture. Un lOl5 

frenato, dunque. <;:olpa dei volumi 
in calo e dell'Indebolimento della 
domanda negli Stati Unitie in Cina. 
Fattori cbe banno fatto scendere le 
vendite Maser.ti, nei primi 9 mesi 
dell'anno, a 1,6 miliardi rispetto ai l 
miliardi dello stesso periodo del 
2014 ù, numeri assoluti, da .6428 
(gen'sett ""14) a 22.50). QIattromi· 
la vetture in meno, 2Illila nel solo 

terzotrimestrerispettoaunarmofa. 
. Daipuntodivistaorganizzativo, 

la frenata produttiva ha portato al 
blocco della produzione, con cassa 
O festivit~, per tutta questa settima· 
na, per altri due week end di no
vembre e dall4dicembre all'n gén· 
nalo.Neparlacomeunsegnalepre .. 
occupante Federico Bellona re
sponsabile della Fiom-Ggil di 
Torino. Jo descrive come un asse
stamento Claudio Chiarle segreta .. 
rio dellaFim-Cisl di Torino . . 

Sonocirca2milagliaddettidiGru
gJiaSco dopo ilrientro inMirafiori di 
600 addetti trasferitll'anno scorso 
per far fronte alla sallta produttiva 
Maserati ,<A Grugliasco c'è un pro
blemadiprospettivevistounricorso 
massiccio alla cassa integrazìone in 
chiusu.ra d'anno che nessuno s1 
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aspettava - sottolinea Federico Bel· 
lono- e cbe ci porta a pensare cbe il 
qdo produttivo sotto Ja soglia delle 
)omila vetture possa essere signifi· 
cativo. n fatto che l'unico marclùo 
del lusso in capo a Pca sia Maserati. 
dopo l'uscita di Ferrari, rendele per .. 
fonnance ancora più rilevanti. A 
questo si aggiunga che i ritardi negli 
investimenti di cui ha parJato lo steso 
SO MarchiOlme potrebbe fa"littare 
la messa a regime della produzione 
delLevanteaMiraJiorl». 

,<Bisogna considerare che i primi 
:<eimesidell'anno-sottolineaChiar
le-sièlavorntotrailoeil2turni,orasi 
va verso una fase di assestamento 
lunga, che toccherà ancbe i primi 
mesi del unG, per allineare laVOrn .. 
zioJÙerichiestedelmercato».Sinrno 
preoccupati, ammette ChiarI .. ,<ma 
non tanto da ritenere che siano in di
scussione i progetti eIa tenuta occu .. 
pazionale di Grugliasco». 

prime prese di posizione dell'in· 
dustri., che dopo la scandalo 
Volkswagen ha scelto un atteg
giamento molto prudente, 

Vavassori ha visto una bozza 
dell'accordo "ggiunto la setti .. 
Inana scorsa a Bru.xelles sui test 
che per la prima volta prevedono 
la misurazione su strada di so· 
stanze Inquinanti emesse dalle 
vetture, E pensa che il doctUllcllto 
si basi più sull'onda emozionale 
dello scandalo che su una seria 
valutazionechesarebbenecessa· 
ria su temi tanto delicati. «Ne s<r 
no uscite regole che responsabi .. 
lizzano poco il guidatore" esordi· 
sce Vavassori ., Prevedono che 
parte del test si svolga a velocità 
superiori a quelle massime aro· 
messe sulle autostrade europee, 
Sarebbe come se i test di rispar-
mio energetico dci frigoriferi si 
svolgessero lasciandoli aperti. 
Occorrerebbeinvecechechigui
da fosse più consapevole del suo 
ruolo fondamentale nella limita· 
zionedell'inquinamento)). 

QIesto contribuirebbe da su
bito a migliorare la qualltà del
l'aria, perché conducenti più ac-

. corti (anche nella manutenzio· 
ne) riuscirebbero a limitare le . 
emissioni anche dei meni più 
·vecchi.Chepesanomoltoeeonti
nuerannoapesare:«Perrinnova
re il parco circolante, ai ritmi me-
di tenuti storicamente, servireb
berovent'anni Enon è più tempo 
di accelerare il ricambio con in
centivi pubblici», 

Nell'anallzzare il problema, 
spesso si trascurano i mezzi pe
santi. Che invece hanno un ruolo 
importante, perché sono relati
vamentepochimahannopercor
renze alte. E una buona parte (il 
72", per quanto riguarda i bus) è 
tanto vecchia da rispettare al 
massimo gli standard Euro 3, che 
vigevano una decina d'anni fa. 
Vavassori è perplesso anche per 
il fatto che le regole Ue stringono 
sugli ossidi d'azoto, mentre in Ita .. 
li.le sostanze emesse dal traffico 
che danno i maggiori problemi 

.. 

l'ANFIA 
Vavassori: il regolamento 
è staio scritto sull'onda 
dello scandalo Volkswagen 
ma in Europa 
non avrà molta efficacia 

{(Occorre - dice Vavassorì . una 
regolazione neutrale: fissaU Ili
miti. dev'essere indifferente con 
quale tecnologia vengono rag
giunti. Noi, per esempio, voglia
mo organizzare una sperimenta
zione pub bUca con autobus». 
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Apog. 31 
Lo scandalo Volkswagen 
coinvolge anche Pors, he 

Il VERSAMENTO OEGlI ACCONTI 
DOMANI lA GUIDA COMPLETA 
ALLA SCAOENZA DI NOVEMBRE 
Tutte le regole da ll 'lrpe! 
all'lres, dai minimi . 1l'lr.p, 
dalla cedola re secca ai redditi 
agrari, dalle addizionali locali 
oll. previdenza 

i:~~;~~ Invendita ~ .OSO 
euro oltre 
alprezzo 
del 
quotidiano 

Frequenze tv. Lettera Agcomal Mise 

Tv locali, sbloccata 
la rottamazione 
Marco Mele 

Si sblocca la rottamazione 
delle frequenze televisive as

. segnate alle tv locall che, per i 
paesi confinanti, interferisco
no con le proprie trasmissioni. 

Sul sito del Ministero deUo 
Sviluppo sono state pubblica .. 
te le proce.dure per le doman .. 
de che le tv locali interessate, 
'44, che trasmettono su 76 fre
quenze, potranno avanzare 
entro il primo dicembre, per 
gli indennizzi riservati a' chi 
IIlibererà" volontariamentc ta
li frequenze. A disposizione ci 
sono oltre cinquanta milioni di 
euro (50 e 8z6milal, rispetto ai 
venti iniziali. «Da oggi parte 
concretamente - sottolinea 
AntoneUo GiacomeUi, sotto .. 
segretario aUe Comunicazioni 
- il percorso di riforma del .. 
l'emittenza locale. Il)iziamo a 
risolvere il problema delle in .. 
terferenze con i Paesi confi
nanti per riportare l'Italia nella 
legittimità internazionale». 
Lo "sblocco" permetterà, tra 
alcune settimane, di varare i 
bandi per assegnare alle tv lo .. 
cali l'uso delle frequenze na .. 
zionali disponibili: uno per 
operatori di rete e l'altro per gli 
editori di contenuti. Vi è un 
retroscena. Giacomell i ringra .. 
zia l'Ascom. «che ha dato ai 
Ministero la possibilit~ di uti
lizzare maggiori risorse, COn
sentendo di aumentare la ca
pacità trasmissiva a disposi
zione delle emittenti locali». 

Da mesi è ìn corso un brac
cio di ferro·tra Agcorn e Mini .. 
stero sulle frequenze da met
tere in gara. L'Agcom, con la 
delibera 480 del 2014, ndn ha 
pianìficato in tutte le regioni le 
frequenze disponibili. Il Mini
,terO ha scritto all'Autorità 
avanzando alcuni quesiti che, 
in sostanza, tendevano a far 
aumentare il numero di fre
quenze da mettere a disposi
zione per il beauty contest de
gli operatori di rete. Fino alla 
lettera scritta dal presidente 
dell'Agcom, Marcello Carda .. 
ni, a nome del Consiglio. nella 
quale il Ministero ha letto una 
dichiarazione di disponibilità 
dell'Autorità a fa; includere il 
diritto d'uso sulle frequenze 
disponibili i1l tutte I.e regioni. 
L'Agcom, in rcaltà, ba scritto: 
abbiamo provato una metodo· 
logia a1ternativ. che consente 
di andare nella direzione ri
chiesta (dal Ministero), anche 
se potrebbero esserci interfe
renZl!, Se il Ministero vuole, 
vada avanti con tale metodolo" 
gia, nonostante i nostri dubbi. 
Il Ministero andrà avanti" a 
quanto sembra. Anche se ap
pare difficile chel 'Agcom inte
gri la sua delibera COn altri di .. 
ritti d'uso: questo potrebbe far 
nascere qualche contenzioso 
quando saranno assegnati i di- , 
ritti d'uso slille frequenze non 
inclusi neUa revisìone del Pia .. 
nO approvata daJJ'Agcom. 


